

¿Cuáles son los obstáculos a los que se enfrentan las mujeres en el desarrollo de un proyecto empresarial?

Hoja de Recomendaciones

Los obstáculos a los que se enfrentan las mujeres que quieren emprender pueden derivarse del entorno, pero también pueden ser propios. La necesidad de identificarlos para contrarrestar sus efectos negativos a la hora de definir el proyecto empresarial y su posterior desarrollo es esencial.



Los obstáculos externos se derivan, entre otros, de la atribución de:

- Una menor disponibilidad, a veces no real, pero sí interpretada por las estructuras laborales por el rol de género desempeñado (asunción de responsabilidades familiares y domésticas).
- Una menor "credibilidad" en relación a los espacios y responsabilidades que se pueden ocupar y desarrollar, precisamente por no ser habitual la presencia en ellos.
- La desconfianza de las estructuras laborales, financieras, empresariales... hacia el desarrollo efectivo de los intereses profesionales o empresariales, motivada por el solapamiento de éstos a las responsabilidades familiares y domésticas que se asumen.



Los obstáculos internos se derivan, entre otros, de:

- La propia autolimitación de las posibilidades laborales o empresariales, por no existir todavía un reparto equitativo de responsabilidades familiares y domésticas, que permita abordar, en las mismas condiciones que los hombres, la participación en el espacio público.
- La falta de reconocimiento de saberes, habilidades y capacidades adquiridas en el ámbito doméstico.



Reconocer los obstáculos derivados del rol de género es necesario para minimizar el el primer caso sus efectos. Permite definir estrategias que permiten reaccionar cuando se producen y fortalecer el propio proyecto con la identificación de oportunidades.